
AÇÃO FILMADA EM HORTOLÂNDIA

Ladrões invadem loja e deixam 
prejuízo de R$ 15 mil em Sumaré 

Idoso procurado por abuso da 
sobrinha-neta de 7 anos é preso

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

Três criminosos invadiram uma loja de roupas e furtaram a maioria dos produ-
tos durante a madrugada desta quarta-feira (19), no Jardim Santa Carolina, em 
Sumaré. Imagens de câmera de segurança flagraram o momento em que ban-
didos furtaram o estabelecimento. Prejuízo gira em torno de R$ 15 mil. PÁGINA 08

Um homem de 65 
anos foi preso por estu-
pro de vulnerável contra 
uma criança de 7 anos, 
nesta terça-feira (18) em 
Hortolândia. O homem 
que teria cometido o cri-
me é tio-avô da vítima. 
Ele estava morando na 
casa da mãe da meni-
na e o caso aconteceu 
no mês de maio deste 
ano. Os policiais milita-
res cumpriram um man-
dado de prisão expedi-
do pelo Poder Judiciá-
rio, e prenderam o ho-
mem no hospital Mário 
Covas.                     PÁGINA 08

PROJETO DE LEI

DIVULGAÇÃO

Contas de água 
terão que trazer 
mensagens 
de incentivo à 
doação de sangue
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Liminar obriga Monte Mor contratar  
cuidadores para abrigo de crianças
Decisão também determina a admissão, em dez dias, de um auxiliar de limpeza; pedido foi feito pelo MP  PÁGINA 07

LIMPEZA DE ÁREA RIBEIRINHA HOSPITAL REGIONAL

Nova Odessa promove ações de 
prevenção contra febre maculosa

Em reunião do CD-RMC, Dalben 
defende a ampliação de leitos 

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

Nova Odessa segue sem casos confirmados de febre maculosa em 2022. Por 
determinação do prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho, equipes da Pre-
feitura iniciaram nesta quarta-feira (19/10) uma ação preventiva de limpeza na 
área verde do Jardim São Jorge que margeia o Ribeirão Quilombo.      PÁGINA 04

O deputado estadual Dirceu Dalben (Cidadania) participou nesta terça-feira (18) 
de mais uma reunião do Conselho de Desenvolvimento da RMC (Região Metro-
politana de Campinas), realizada em Jaguariúna. Na ocasião, Dalben reforçou 
a necessidade de ampliação de leitos, vagas e investimentos na Saúde.   PÁGINA 06

Homem foi preso em hospital e levado ao plantão policial

CARAVANA RENOVARTE PERCORRE ESCOLAS DE SUMARÉ PG. 03
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TRIBUNA MEMÓRIA

Gilson Junior  PG. 09

As contas de água em Sumaré deverão trazer mensagens de incentivo à doação 
de sangue. A obrigação consta no Projeto de Lei nº 277/2022, de autoria do verea-
dor Andre da Farmácia (PSC), aprovado durante a sessão ordinária desta terça-
-feira (18). O texto segue para sanção do prefeito Luiz Dalben (Cidadania).  PÁGINA 03
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Crianças. Ao ler 
essa palavra lo-
go me vem à 

mente um dia ensolara-
do, sorrisos e gargalha-
das, abraços e brinca-
deiras, disposição, saú-
de e uma vida toda pela frente. 
Cuidado e garantia de seus di-
reitos, de seu desenvolvimento 
e de sua saúde. A criança deve 
ser sempre considerada como 
prioridade, afinal, elas são as 
sementes do futuro. 

E, foi considerando uma 
criança como prioridade que 
o norte-americano Maurice 
Hilleman, elaborou a vacina 
contra a caxumba (doença que 
pode afetar o cérebro e a me-
dula espinhal) quando sua fi-
lha adoeceu. Na época, a vaci-
na criada por Hilleman foi de-
senvolvida em tempo recorde.  
Considerada a vacina mais rá-
pida da história até então, em-
bora apenas 4 anos após a sua 
criação é que tal medicamen-
to foi licenciado – no final da 
década de 60.

Mas, antes mesmo 
de Hilleman inúme-
ras vacinas foram de-
senvolvidas e aprimo-
radas e patenteadas, 
todas elas visando à 
saúde da humanidade 

e consequentemente à saúde 
das sementes do futuro des-
sa humanidade, as crianças. 

Em 1955 foi inventada a va-
cina injetável contra a polio-
mielite (paralisia infantil), 
que pode levar uma criança 
à morte. Em 1961, o russo Al-
bert Sabin aprimorou a tal va-
cina criando a sua versão via 
oral, conhecida por nós como 
“gotinha”. Na época, devido à 
alta taxa de contaminação de 
tal vírus, Sabin renunciou aos 
seus direitos de exploração ex-
clusiva da patente, tornando-
-a disponível de forma ampla 
ao redor do mundo. 

Em 1991 a vacina contra o 
HPV (Papiloma vírus huma-
no), que pode causar câncer, 
foi produzida e patenteada 
por um imunologista esco-

cês e outro chinês, que tam-
bém disponibilizaram ampla-
mente tal patente para mais 
de 120 nações. Em 2016 a fal-
ta de prevenção de tal vírus le-
vou a morte 265 mil pessoas 
ao redor do mundo – sendo 
85% dessas pessoas de países 
pobres ou considerados em 
desenvolvimento, mortes es-
sas que poderiam ser evita-
das com uma vacina durante 
a infância.

Por isso, quando ouço a pa-
lavra “crianças” não consigo 
deixar de relacionar que toda 
a vida e disposição dessas se-
mentes tão amorosas da hu-
manidade estão fortemente li-
gadas às patentes que salvam 
as vidas desses seres tão im-
portantes para nós e que ga-
rantem à saúde deles e o gozo 
de uma vida plena.

Além disso, me acomete ao 
pensamento todos os proces-
sos complexos de criação des-
sas vacinas, bem como o ela-
borado processo de pedido de 
registro de patente e suas pos-

sibilidades e garantias. Des-
de a possibilidade de renun-
ciar ao direito de exploração 
exclusiva do titular e inven-
tor da patente, bem como a 
garantia de atestar qualida-
de e fidedignidade na produ-
ção e reprodução da patente 
(seja ela uma vacina, um me-
dicamento ou não, ou apenas 
um brinquedo ou seu meca-
nismo), a elaboração de pa-
tentes de segundo uso, no ca-
so de medicamentos para tra-
tar uma doença, que pode ser 
usado para outras patologias. 

Assim, vemos que todo o 
cuidado necessário à uma 
criança passa pela ciência, po-
lítica, economia, educação, 
amor e tantas outras esferas 
inseridas e necessárias para 
uma vida em sociedade.  

Finalizo como testemu-
nha – uma criança que brin-
cou, deu muitas gargalhadas 
e abraços e teve a oportunida-
de de se desenvolver de forma 
plena, por ter tomado todas as 
vacinas ao longo de 36 anos.

Crianças e vacinas: função social das patentes
Clara Toledo Corrêa é especialista em Propriedade Intelectual e Industrial e advogada da Toledo Corrêa Marcas e Patentes. E-mail – clara@toledocorrea.com.br

OMinistério da 
Justiça, por 
meio da Secre-

taria Nacional do Con-
sumidor (SENACON), 
em 6 de setembro de 
2022, determinou a 
suspensão imediata do for-
necimento de todos os smart-
phones da marca iPhone, que 
estavam sendo comercializa-
dos sem o respectivo carrega-
dor de energia. O órgão apli-
cou uma multa de R$ 12 mi-
lhões à Apple e impôs a cas-
sação de registro dos smart-
phones da marca, a partir do 
modelo iPhone 12.

A prática da Apple resultou 
também no aumento de pro-
cessos judiciais movidos por 
consumidores que se sentiram 
lesados diante da situação. 

A justificativa apresenta-
da pela empresa norte-ame-
ricana para deixar de ven-
der o carregador junto com 
o iPhone, foi uma preocupa-
ção ambiental, para diminuir 

o impacto climático e 
estimular o consumo 
sustentável.

Todavia, para a justi-
ça e para o Senacon, os 
argumentos apresen-
tados pela empresa fo-

gem do razoável. Isto porque, 
os novos usuários terão que, 
obrigatoriamente, adquirir o 
carregador para tornar útil o 
aparelho. Ainda que se tra-
te de consumidores que já te-
nham adquirido modelos an-
teriores, seria questionável a 
presunção de que esses usuá-
rios teriam necessariamente 
guardado o carregador.

Assim, prevaleceu o enten-
dimento de que a prática da 
empresa é abusiva e carac-
teriza venda casada às aves-
sas, pois impõe ao consumi-
dor, ainda que indiretamen-
te, a compra de outro produ-
to (carregador), para que, só 
assim, seja possível a efetiva 
utilização do celular. 

A operação da venda casa-

da é proibida e está previs-
ta no artigo 39, do Código de 
Defesa do Consumidor (CDC). 
Trata-se de uma conduta que 
limita a liberdade de escolha 
do consumidor, seja por con-
dicionar o fornecimento de 
um produto ao fornecimen-
to de outro produto, ou por li-
mitar o consumidor, sem jus-
ta causa, a adquirir determi-
nada quantidade de produto. 

Por outro lado, a venda ca-
sada às avessas (denomina-
da igualmente de venda ca-
sada indireta ou dissimulada) 
também é uma prática abusi-
va, que consiste em impor ao 
consumidor, uma única op-
ção de produto oferecido pelo 
fornecedor, novamente, limi-
tando a liberdade de escolha.

No caso da Apple, como fa-
bricante, ao comercializar o 
iPhone sem o carregador, obri-
ga o consumidor, por vias in-
diretas, a comprar um item 
adicional, para possibilitar o 
aproveitamento adequado do 

Venda casada é abusiva! aparelho. Deste modo, verifica-
-se que a essência dessa condu-
ta abusiva é justamente restrin-
gir a escolha do consumidor, 
o que viola manifestamente a 
boa-fé objetiva, princípio que 
norteia as relações de consumo.

Infelizmente, diversas outras 
empresas do mercado também 
praticam a venda casada, mes-
mo que de forma sutil. Ainda 
que os consumidores estejam 
amparados pela lei, especial-
mente a do CDC, muitas vezes 
esses não percebem que estão 
diante de uma venda casada. 

Caso o consumidor se sin-
ta lesado diante dessa prática, 
pode exigir o reembolso do va-
lor da compra do produto ou 
ainda, para garantir seus di-
reitos, pode também ingressar 
com uma reclamação no Pro-
con, no Consumidor.gov, ou até 
mesmo com uma ação judicial.

Por outro lado, cabe às em-
presas o desafiador equilíbrio 
entre conciliar o desenvolvi-
mento econômico, sem negli-
genciar a sua imagem perante 
o seu consumidor, que, afinal, 
é quem vai garantir a sustenta-
bilidade e o sucesso da empre-
sa no longo prazo.

Laura Falsarella é advogada e especialista em Direito do Consumidor do Quagliato Advogados
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w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2530
Terça-feira, 18 de Outubro de 2022

Concurso 2641
Terça-feira, 18 de Outubro de 2022 

Concurso 2432
Terça-feira, 18 de Outubro de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2379
2ª feira, 17 de Outubro de 2022

Concurso 5977
Terça-feira, 18 de Outubro de 2022 

14   17   18   28   30   44

18   22   27   31   42   49

01   18   22   23   29   30

01    03    04    05    07

08    09    12    13    14

17    19    20    23    24

00    06    07    10    16

21    36    38    45    46

49    51    54    58    73

78    80    83    93    96

28    30    41    52    73

Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite. 

TEMPERATURA

Mínima 20o    l    Máxima 32o Oboom de conteúdo on-
line, como podcasts, 
e-books, vídeo aulas, 

livros, textos, fotos e outros 
materiais tem levado seus au-
tores a ficarem mais alertas 
na busca de proteção dos seus 
registros. Isso porque o con-
teúdo  distribuído na Inter-
net tem muitas chances de 
sofrer derivações, ou seja, ter-
ceiros que fazem uso indevi-
do desses conteúdos e aca-
bam inclusive se monetizan-
do com esses materiais, sem 
contar com o risco de man-
char a sua reputação, levando 
ao ponto de perda da sua rele-
vância no mercado. De acordo 
com a Lei de Direitos Autorais 
9.610/98 a prova de autoria in-
depende de registro, bastan-
do a sua comprovação. Mas 
essa lei é obsoleta quando o 

assunto é Internet, tornando 
hoje o registro dos direitos au-
torais uma maior garantia de 
proteção da obra. Mas como 
proteger o seu infoproduto da 
contrafação ou da reprodução 
de um conteúdo autoral não 
autorizado?

Existem duas opções. A op-
ção clássica é fazer o regis-
tro na Biblioteca Nacional ga-
rantindo uma proteção mais 
efetiva. Para isso, a obra de-
ve ser numeradas e rubrica-
das em todas as páginas. Na 
capa deve constar o nome da 
obra e os dados do autor (no-
me completo, RG, CPF, cidade 
e ano). O segundo passo é pa-
gar uma guia de recolhimen-
to e preencher um formulário 
de Requerimento de Registro 
ou Averbação. Todo esse ma-
terial deve ser entregue junto 

com a documentação pessoal 
do autor via Sedex ou presen-
cialmente para o endereço da 
Biblioteca Nacional.

Ou ainda a forma mais ino-
vadora para quem precisa de 
urgência, é por meio de plata-
formas de blockchain. A pla-
taforma traz mais agilidade 
ao criador, funcionando co-
mo um livro de registros 

Para os conteúdos publica-
dos no Instagram e no Face-
book existem especificações e 
normas internas sobre a apli-
cação dos direitos autorais 
respeitando a legislação de 
cada pais, que no Brasil impli-
ca em pagamentos de indeni-
zações, a remoção do conteú-
do ou até mesmo a desativa-
ção da conta de quem violar 
direitos autorais de terceiros. 
No entanto, o que muitos au-

Como proteger o infoproduto e o 
conteúdo e ficar seguro na internet

tores têm buscado é a proteção 
do conteúdo mais abrangente.

Outra opção clássica é fazer 
o registro na Biblioteca Nacio-
nal garantindo uma proteção 
mais efetiva. Para isso, a obra 
deve ser impressa com todas 
as páginas numeradas e rubri-
cadas. Na capa deve constar o 
nome da obra e os dados do au-
tor (nome completo, RG, CPF, 
cidade e ano). O segundo pas-
so é pagar uma guia de reco-
lhimento e preencher um for-
mulário de Requerimento de 
Registro ou Averbação. Todo 
esse material deve ser entre-
gue junto com a documenta-
ção pessoal do autor via Sedex 
ou presencialmente para o en-
dereço da Biblioteca Nacional.

E o Instituto Nacional da 
Propriedade Industrial (INPI), 
onde fica nessa história? 

Caso você precise registrar o 
nome que usa como marca pa-
ra fazer a distribuição do seu 
conteúdo no mercado, esse 
será o órgão responsável, sen-
do assim, temos a possibilida-
de de promover a proteção em 
mais de um local, os Direitos 
Autorais sempre protegidos.

Fabiana Barbosa é empresária, advogada especialista em Direito Empresarial, Direito Digital e Propriedade Intelectual, palestrante, mentora 
de novos negócios e start ups e proprietária do escritório de advocacia B3S Marcas e Patentes. www.b3smarcas.com.br
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Centro de 
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mudará de endereçoCIDADESQUINTA-FEIRA

20 DE OUTUBRO DE 2022

03

Tribuna Liberal

Iniciativa promove teatro e atividades lúdicas voltadas à preservação ambiental, como gamificação, 
trabalho em equipe, entrega de uma revista informativa sobre o tema e workshop para professores

Escolas da rede muni-
cipal de ensino de Suma-
ré recebem até o próximo 
dia 27 a Caravana Reno-
varte e a turma Amigos 
do Baobá, projeto cultu-
ral que promove a discus-
são da preservação am-
biental. Além da apresen-
tação de uma peça teatral, 
são desenvolvidas ativi-
dades lúdicas que envol-
vem gamificação, traba-
lho em equipe, entrega de 
uma revista informativa 
sobre o tema e workshop 
para professores.

Na segunda (17) e ter-
ça-feira (18), as atividades 
aconteceram na EMEF 
(Escola Municipal da En-
sino Fundamental) An-
tonieta Cia Viel, no Par-
que Virgílio Viel. Nesta 
quinta-feira (20) o projeto 
segue para a EM (Escola 
Municipal) André de Na-
dai, no Jardim Santa Ca-
rolina (na região de No-
va Veneza). Na sexta-fei-
ra (21), a caravana vai até 

a EM Alfredo Costa Do-
naire, no Jardim Santa 
Olívia (Nova Veneza), nos 
dias 24, 25 e 26, o proje-
to estará na EMEF Pro-
fessora Neusa de Souza 
Campos, no Parque Ro-
sa e Silva (região do Picer-
no) e no dia 27 na EMEF 
Ramona Canhete Pinto, 
no Jardim São Jerônimo 
(Nova Veneza).

A proposta da Carava-
na Renovarte é trabalhar 
os quatro elementos da 
natureza (água, terra, ar 
e fogo) e os “5 Rs” do con-
sumo consciente (redu-
zir, reutilizar, reciclar, re-
pensar e recusar). A dinâ-
mica das atividades con-
siste em dividir os alunos 
por faixa etária em esta-
ções onde participam de 
desafios que abordam a 
problemática ambiental. 
Durante as vivências, os 
alunos são estimulados 
a se tornarem protetores 
do planeta, e encorajados 
a derrotar o grande vilão, 
Dr. Poluição. Após con-
cluírem todas as etapas 
do projeto os estudantes 

recebem insígnias de “De-
fensores da Terra”.

Já o workshop Semear, 
voltado aos educadores, 
tem 1h30 de duração e é 
ministrado pelo pedagogo 
Diogo Pires de Lima. “Nos-
so objetivo talvez não seja 
trazer nenhuma novida-
de ou descoberta incrível, 

mas sim valorizar o que a 
escola já tem. Pensando 
coletivamente e unindo 
esforços, na pesquisa, na 
criação, no debate, crian-
do diálogos construtivos e 
visando bons resultados”, 
comenta Lima.

O projeto Caravana Re-
novarte é realizado por 

meio da Lei de Incentivo 
à Cultura do Ministério 
do Turismo e Secretária 
Especial da Cultura, com 
apoio da Prefeitura de Su-
maré, por meio da Secre-
taria de Educação, com 
patrocínio da PPG. A pro-
dução é assinada Reno-
varte Produtora Cultural.

Durante as vivências, os alunos são estimulados a se tornarem protetores do planeta

Projeto cultural Caravana Renovarte 
percorre escolas de Sumaré até dia 27

DIVULGAÇÃO
Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

20/10
EM André de Nadai
Rua Felix Gomes dos 
Santos, 700 - Jardim 
Santa Carolina (Nova 
Veneza), Sumaré - SP, 
13178-186

21/10
EM Alfredo Costa 
Donaire
R. São Timóteo, 121 - 
Jardim Santa Olivia 
(Nova Veneza), Suma-
ré - SP, 13180-461

24/10, 25/10 e 26/10
EMEF Prof. Neusa 
de Souza Campos
R. das Rosas, 320 - Par-
que Rosa e Silva, Suma-
ré - SP, 13173-221

27/10
EMEF Ramona 
Canhete Pinto
Av. Matão, 64 - Jardim 
São Gerônimo (Nova 
Veneza), Sumaré - SP, 
13179-150

CARAVANA 
RENOVARTE E A 
TURMA DO BAOBÁ

As contas de água em 
Sumaré deverão trazer 
mensagens de incenti-
vo à doação de sangue. A 
obrigação consta no Pro-
jeto de Lei nº 277/2022, de 
autoria do vereador Andre 
da Farmácia (PSC), apro-
vado durante a sessão or-
dinária desta terça-fei-
ra (18). O texto segue pa-
ra sanção do prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

Caso a matéria seja san-
cionada, a concessioná-
ria de água e esgoto da 
cidade ficará obrigada a 
inserir a mensagem “Doe 
Sangue” na fatura de con-
sumo. Também deverá 
constar o endereço ele-
trônico do Hemocentro 
e um número do telefone 
para informações sobre 
doação de sangue.

O autor da proposta 
defende que a norma po-
de elevar o nível de cons-

cientização da popula-
ção a respeito da impor-
tância da doação de san-
gue e de órgãos. “As fa-
turas enviadas pela con-
cessionária de água e es-
gotamento possuem am-
pla cobertura e alcance 
por meio de suas corres-
pondências. Sendo as-
sim, o uso desses veí-
culos para disseminar 
mensagens de teor hu-
manitário oferece gran-
de potencial de êxito”, 
diz Andre da Farmácia.

ORDEM DO DIA
Ainda durante a sessão, 

os vereadores aprovaram 
dois projetos de autoria 
do presidente da Câma-
ra, vereador Willian Sou-
za (PT). Ambas as propo-
situras dão nomes a ruas 
do bairro Vila Operária e 
Popular: o PL nº 250/2022 
denomina a Rua 12 de Rua 
Laudelina de Campos Me-
lo; e o PL nº 251/2022 De-
nomina a Rua 13 de Rua 

Maria Felipa de Oliveira.
Já o PL nº 283/2022, de 

autoria do vereador Hé-
lio Silva (Cidadania), que 
disciplina o descarte, o 
recolhimento e a desti-
nação de medicamentos 
vencidos ou daqueles ex-
cedentes ainda em vali-
dade, saiu de pauta por 
pedido de vista apresen-
tado pelo vereador Toni-
nho Mineiro (PV). 

Os parlamentares 
aprovaram ainda o Re-
querimento nº 109/2022, 
de autoria dos vereado-
res Hélio Silva, Andre da 
Farmácia, Joel Cardoso 
(PSD) e Rudinei Lobo 
(PL). O documento pe-
de que o prefeito solici-
te à concessionária BRK 
Ambiental que realize a 
coleta e o tratamento de 
esgoto em área imediata-
mente anexa à E.E. Luiz 
Campo Dall’Orto Sobri-
nho, dado o descarte a 
céu aberto desse mate-
rial contaminante.

Conta de água em Sumaré 
deverá trazer mensagem de 
incentivo à doação de sangue

Loja de Brinquedos Solidária 
distribui doações a crianças
de várias regiões da cidade

Projeto do vereador Andre da Farmácia (PSC) foi 
aprovado durante a sessão ordinária desta terça-feira 

DIVULGAÇÃO
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Desde o último dia 11, 
o Fundo Social de Solida-
riedade tem levado a Loja 
de Brinquedos Solidária 
a diversas regiões. A dis-
tribuição de brinquedos é 
feita a partir das doações 
durante a Campanha de 
Arrecadação de Brinque-
dos. Crianças que fazem 
parte dos serviços dos 
CRASs (Centros de Re-
ferência em Assistência 
Social) do Matão, Horto, 

Cruzeiro e Nova Veneza 
já puderam escolher seus 
presentes. Nesta quarta-
-feira (19), a loja esteve no 
São Domingos, na região 
do Picerno.

A Loja de Brinquedos 
foi pensada para propor-
cionar às crianças a ex-
periência de escolherem 
o item que mais a agra-
da em prateleiras dis-
postas como em uma lo-
ja real. O projeto havia 
sido interrompido du-
rante a pandemia.

“Estamos muito feli-
zes em poder proporcio-
nar para nossas crianças 
este momento de muita 
alegria, e isso é resultado 

da solidariedade do po-
vo sumareense, que nos 
ajudou e doou os brin-
quedos. É com grande 
alegria que retomamos 
este belíssimo projeto”, 
comentou a presidente 
do Fundo Social de So-
lidariedade.

O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia) também acompa-
nhou a entrega. “Mais 
um ano de sucesso nes-
ta campanha promovida 
com tanto amor e empe-
nho para proporcionar 
para as nossas crianças 
um momento de mui-
ta alegria nesta data tão 
importante”, disse.

A Campanha de Arre-
cadação de Brinquedos é 
contínua. Desde o início 
da campanha em 2017 
foram arrecadados mais 
de 40 mil brinquedos. A 
última edição aconteceu 
em 2019, uma vez que foi 
interrompida durante a 
pandemia.

A população pode 
doar brinquedos novos 
e usados em bom esta-
do de conservação em 
pontos espalhados por 
toda a cidade, além da 
sede do Fundo Social, 
localizada na Rua Dom 
Barreto, 1.377, Centro, 
de segunda a sexta, das 
8h às 17 h.

DIVULGAÇÃO

Desde o início da 
campanha, em 2017, 
foram arrecadados 

mais de 40 mil 
brinquedos

Loja de Brinquedos foi pensada para proporcionar às 
crianças a experiência de escolherem seu presente
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Trabalho está sendo realizado por precaução a casos de febre maculosa; caso suspeito 
está sob análise dos órgãos de Saúde, aguardando resultados de exames laboratoriais

Nova Odessa segue 
sem casos confirmados 
de febre maculosa em 
2022, ainda que um úni-
co caso suspeito continue 
sob análise dos órgãos 
de Vigilância em Saúde, 
aguardando os resulta-
dos dos exames labora-
toriais. Mesmo assim, por 
determinação do prefeito 
Cláudio José Schooder, o 
Leitinho, equipes da Pre-
feitura iniciaram nesta 
quarta-feira (19/10) uma 
ação preventiva de limpe-
za na área verde do Jar-
dim São Jorge que mar-
geia o Ribeirão Quilom-
bo. A ação atende tam-
bém a solicitações dos ve-
readores Marcia Rebes-
chini e Levi Tosta.

Participam da ação, 
que deve levar mais al-
guns dias (parte do tra-
balho só pode ser feito 
com a vegetação seca, 
mas choveu nesta quar-
ta-feira), equipes do Setor 
de Parques e Jardins da 
Secretaria Municipal de 

Meio Ambiente, da Dire-
toria de Serviços Urbanos 
da Secretaria de Obras e 
também da Defesa Civil 
Municipal.

Paralelamente, equi-
pes da Defesa Civil Mu-
nicipal e do Setor de Zoo-
noses também vão distri-
buir material de orienta-
ção sobre a febre macu-
losa, doença transmitida 
ao homem pela picada do 
carrapato estrela, presen-
te em áreas ribeirinhas 
como esta, onde habitam 
animais silvestres como a 
capivara, hospedeira na-
tural do carrapato.

Em Nova Odessa, o ca-
so positivo mais recen-
te da doença aconteceu 
em novembro de 2021, no 
Jardim Santa Luiza. Ha-
via um caso suspeito re-
cente no Jardim São Jorge, 
mas ele deu negativo para 
febre maculosa. O único 
caso suspeito ainda “em 
aberto”, aguardando os re-
sultados dos exames, é de 
um homem adulto que re-
sidia no Jardim Santa Ro-
sa e faleceu com sintomas 
de febre hemorrágica.

Participam da ação equipes do Setor de Parques e Jardins, da 
Diretoria de Serviços Urbanos e também da Defesa Civil Municipal

Por prevenção, Prefeitura de 
Nova Odessa promove limpeza 
em área ribeirinha no São Jorge

DIVULGAÇÃO

Começa nesta quin-
ta-feira (20) o período 
de inscrições para par-
ticipar do processo sele-
tivo para o 1º semestre 
de 2023 nas Escolas Téc-
nicas Estaduais de São 
Paulo – incluindo a Etec 
Ferrúcio Humberto Gaz-
zetta, de Nova Odessa. O 
prazo termina às 15h do 
dia 11 de novembro. Nes-
ta edição, o vestibulinho 
da Etec de Nova Odes-
sa traz uma novidade: o 
curso técnico modular 
em Qualidade, com 40 
vagas no período notur-
no e duração de dois se-
mestres. Demais cursos 
noturnos oferecidos pe-
la Etec de Nova Odessa 
tem duração de três se-
mestres.

São, no total, 400 va-
gas disponíveis em No-
va Odessa, em dez cur-
sos diferentes com aulas 
presenciais, em todos os 
períodos do dia. São eles: 
Administração (noite – 40 
vagas), Informática (noite 
– 40 vagas), Recursos Hu-
manos (noite – 40 vagas) 
e Segurança do Trabalho 
(Noite – 40 vagas) e o no-
vo curso: Qualidade (noi-
te- 40 vagas); Ensino Mé-
dio – Ciências Humanas e 
Sociais Aplicadas (manhã 
– 40 vagas), Ensino Mé-
dio com Habilitação Pro-
fissional de Técnico em 
Recursos Humanos – M-
-Tec (tarde – 40 vagas) e 
os cursos de período in-
tegral, Ensino Médio com 
Habilitação Profissional 
de Técnico em Adminis-

tração – MTec-PI/Novotec 
Integrado (manhã e tarde 
– 40 vagas), Ensino Médio 
com Habilitação Profis-
sional de Técnico em De-
senvolvimento de Siste-
mas – MTec-PI/Novotec 
Integrado (manhã e tarde 
– 40 vagas), Ensino Mé-
dio com Habilitação Pro-
fissional de Técnico em 
Marketing – MTec-PI/No-
votec Integrado (manhã 
e tarde – 40 vagas). Mais 
informações em https://
www.vestibulinhoetec.
com.br/unidades-cursos/
escola.asp?c=214.

Segundo o órgão man-
tenedor das Etecs, “o exa-
me é a porta de entrada 
para quem deseja estudar 
em uma das unidades do 
Centro Paula Souza”. A 
avaliação volta a aconte-
cer de forma presencial, 
por meio de prova, e es-
tá marcada para o próxi-
mo dia 11 de dezembro. 
Todos os procedimentos 
são feitos através do site 
oficial do processo sele-
tivo, o https://www.vesti-
bulinhoetec.com.br.

A Etec Ferrúcio Hum-
berto Gazzetta, de No-
va Odessa, disponibili-
za computador para que 
o candidato possa fazer 
a inscrição do Vestibu-
linho. É preciso entrar 
em contato com a uni-
dade para saber datas e 
horários de atendimen-
to para esta finalidade. 
A unidade fica na Aveni-
da São Gonçalo, nº 2.770, 
no Jardim da Alvorada. 
Os contatos são os tele-
fones (19) 3476-5074 e (19) 
3498-1709 e WhatsApp 
(19) 99215-7441.

Etec de Nova Odessa tem novo curso de Técnico em Qualidade

Etec Ferrúcio Humberto Gazzetta tem 400 vagas disponíveis em Nova Odessa, em dez cursos

INSCRIÇÕES ABERTAS
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téria Rickettsia rickettsii. 
Esse carrapato hemató-
fago pode ser encontra-
do em animais de gran-
de porte (bois, cavalos 
etc), cães, aves domés-
ticas, roedores e, espe-
cialmente, na capivara, 
o maior de todos os seus 
“reservatórios naturais”.

Para haver transmis-
são da doença, o carra-
pato infectado precisa 
ficar pelo menos qua-
tro horas fixado na pele 
das pessoas. Os mais jo-
vens e de menor tama-
nho são vetores mais pe-
rigosos, porque são mais 
difíceis de serem vistos. 
Não existe transmissão 
da doença de uma pes-
soa para outra.

SINTOMAS
A doença começa 

abruptamente com um 
conjunto de sintomas 
semelhantes aos de ou-
tras infecções: febre al-
ta, dor no corpo, dor da 
cabeça, falta de apetite, 
sensibilidade à luz, de-
sânimo e/ou pequenas 
manchas avermelhadas 
que crescem e tornam-
-se salientes.

Assim que surgirem 
os primeiros sintomas, 
é importante procurar 
uma unidade de saúde 
para avaliação médica. 
O tratamento é feito com 
antibiótico específico e 
deve ser iniciado no mo-
mento da suspeita. Em 
determinados casos, po-
de ser necessária a inter-
nação da pessoa. A fal-
ta ou demora no trata-
mento da febre maculo-
sa pode agravar o caso, 
podendo levar ao óbito.

FEBRE MACULOSA
A febre maculosa é 

uma doença infecciosa, 
febril aguda e de gravi-
dade variável. Também 

conhecida como doen-
ça do carrapato, ela po-
de apresentar desde as 
formas clínicas leves e 
atípicas até formas gra-

ves, com elevada taxa de 
letalidade.

É uma doença trans-
mitida pelo carrapato-es-
trela infectado pela bac-
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Trio invade loja 
de roupas e deixa 
prejuízo de R$ 15 
mil em SumaréCIDADES

Seis dos 12 PEVs (Pon-
tos de Entrega Voluntária 
de entulho e outros ma-
teriais recicláveis), dispo-
nibilizados pela Prefeitu-
ra de Hortolândia, esta-
rão temporariamente fe-
chados nesta quinta-feira 
(20), pela manhã. Das 7h 
às 8h30, a equipe de aten-
dimento participará de 
palestra seguida de café 

da manhã, sobre a “NR 
06 uso e conservação de 
EPIs (Equipamentos de 
Proteção Individual)”, na 
sede da empresa presta-
dora de serviços à Ad-
ministração Municipal, 
a CMR (Companhia Me-
tropolitana de Resíduos 
SPE Ltda), localizada no 
Jardim Boa Vista.

A previsão é que o 
atendimento seja reto-
mado por volta das 10h. 
A mudança temporária 

vale para os equipamen-
tos gerenciados pela Se-
cretaria de Serviços Ur-
banos. Os demais PEVs, 
gerenciados pela Secre-
taria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-
tentável, não serão afeta-
dos pela mudança.

Tiveram o horário al-
terado os PEVs Jd. Auxi-
liadora, Jd. Amanda, Jd. 
Nova Alvorada, Jd. In-
terlagos, Vila Real e Jd. 
Adelaide.

Seis PEVs de Hortolândia estarão 
fechados nesta quinta pela manhã

Atendimento à comunidade será retomado por volta 
das 10h, após realização de palestra para equipe

PARA PALESTRA
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Inauguração acontece na próxima 
segunda-feira (24), a partir das 9h 
horas; objetivo é proporcionar mais 
conforto e agilidade na prestação 
do serviço à população idosa

Com objetivo de pro-
porcionar mais confor-
to e agilidade na presta-
ção do serviço à popu-
lação idosa, a Prefeitu-
ra de Hortolândia, por 
meio da Secretaria de 
Governo, transferirá o 
CCMI (Centro de Convi-
vência da Melhor Idade) 
do Jardim Amanda, lo-
calizado atualmente na 
Rua Di Cavalcante, 1947, 
para um novo endereço: 
um imóvel com 247 me-
tros quadrados, situado 
na Avenida Tarsila do 
Amaral, 640, no Jardim 
Amanda II.

Para ratificar a mu-
dança, nesta segunda-
-feira (17), o prefeito Jo-
sé Nazareno Zezé Gomes 
(PL), junto com a secre-
tária adjunta de Gover-
no, Silvania Anízio, e da 

coordenadora do CCMI 
Amanda, Josiane Crepal-
di, vistoriou o novo espa-
ço. O chefe do Executivo 
hortolandense elogiou a 
estrutura física da nova 
unidade e destacou a sua 
localização, o que deve 
facilitar o acesso dos ido-
sos aos serviços ofereci-
dos pelo Centro.

“É uma construção 
nova, um espaço am-
plo e acredito que venha 
atender com qualidade os 
membros da melhor ida-
de da região do Jardim 
Amanda. Além disso, o 
prédio está praticamente 
na esquina entre as ave-
nidas Tarsila do Amaral 
e Brasil, próximo de pon-
tos de ônibus, o que fa-
cilita ainda mais o aces-
so, haja vista que o Jar-
dim Amanda é um dos 
maiores bairros da Amé-
rica Latina”, destacou o 
prefeito.

Com a aprovação do es-
paço, a coordenação do 
CCMI agora corre contra 
o tempo. A meta é equi-
par o local e abrir as por-
tas para a comunidade 

já na próxima segunda-
-feira (24), a partir das 
9h. “Ficamos muito feli-
zes com a escolha desse 
espaço. Além do ótimo 
espaço físico, contamos 

com um mezanino onde 
será instalada a adminis-
tração do CCMI. O local 
conta com quatro sanitá-
rios, possui boa ventila-
ção, garantindo uma boa 

qualidade térmica, além 
da infraestrutura de pri-
meira. Sem dúvida é um 
espaço que vai agradar 
muito os nossos idosos”, 
afirmou Josiane.

Centro de Convivência da Melhor Idade 
do Jardim Amanda mudará de endereço
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O trecho de 440 metros 
de extensão da Estrada 
Municipal Sabina Baptis-
ta de Camargo, que está 
sendo prolongado e du-
plicado pela Prefeitura de 
Hortolândia na região do 
Jd. Novo Ângulo, come-
çou a ser asfaltado, nesta 
quarta-feira (19). O servi-
ço é realizado ao longo da 
área que vai da rotatória 
do Parque Socioambien-
tal Remanso das Águas 
ao canteiro de obras do 
Novo Paço.

Segundo a construto-
ra responsável pela obra, 
a CPFL (Companha Pau-
lista de Força e Luz) já foi 

notificada para que re-
mova os postes de ele-
tricidade existentes no 
meio da via. Toda a área 
já ganhou também guias 
(meio-fio) e sarjetas, cal-
çada e ciclovia.

Nas imediações, ou-
tro trecho do Superviário 
com obras em andamen-
to é o da ponte sobre o 
Ribeirão Jacuba, no Par-
que dos Pinheiros. Lá, os 
funcionários da empresa 
ainda trabalham na ar-
mação da laje, que rece-
berá concreto. Este tre-
cho fica bem próximo à 
rotatória que leva a em-
presas na região do Jd. 
Nova América e, em bre-
ve, permitirá acesso ao 
viário central, implanta-
do em baixo da Ponte da 
Esperança.

Na semana passada, 
avançaram as interven-
ções na ponte da Vila 
Real, que ganhou, nos 
dois sentidos da pis-

ta, junta de dilatação, a 
“junta jeene”. O material 
permite que a estrutu-
ra possa expandir e re-
trair livremente, evitan-
do fissuras. Essa ponte 
permitirá que o viário 
central, que sai da Av. 
Panaíno e passa por de-
baixo da Ponte da Espe-
rança (Estaiada), conec-
te-se, neste trecho, com 
a Rua Amélia Basso Bre-
da, mais conhecida co-
mo “Rua da feira”.

Todas as ações fazem 
parte da implantação do 
maior complexo viário de 
Hortolândia, que permi-
tirá a integração entre re-
giões antes afastadas ou 
de difícil acesso da cida-
de. Segundo a Secretaria 
de Obras, atualmente, as 
intervenções já atingem 
91,62% de realização. A 
previsão de término da 
obra, iniciada em junho 
de 2021, é para este se-
gundo semestre.

Trecho de prolongamento da Estrada 
Sabina Baptista começa ser asfaltado

Ação nesta quarta-feira (19) integra a obra do Superviário, na região do Jd. Novo Ângulo
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Zezé Gomes vistoriou 
novo espaço: “Acredito 
que venha atender com 
qualidade os membros da 
melhor idade da região 
do Jardim Amanda”



REUNIÃO DA RMC

Deputado defende a criação de um Hospital Regional para desafogar fila Cross e 
reservou recursos no Orçamento do Estado deste ano para dar início aos projetos

O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia) participou nesta ter-
ça-feira (18) de mais uma 
reunião do Conselho 
de Desenvolvimento da 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas), reali-
zada em Jaguariúna. Na 
ocasião, Dalben reforçou 
a necessidade de amplia-
ção de leitos, vagas e in-
vestimentos na Saúde.

O Conselho de Desen-
volvimento reúne prefei-
tos das 20 cidades da re-
gião e representantes do 
governo do Estado. Dal-
ben, reeleito para a próxi-
ma legislatura, reforçou 
aos presentes seu com-
promisso de seguir lutan-
do pela Saúde.

“O que nós precisa-
mos é resolver a ques-
tão da falta de vagas de 
atendimento médico, 
não podemos mais con-
tinuar da forma como es-
tá. É um sofrimento, so-
frimento para o pacien-
te que está na fila de es-
pera, sofrimento para 
os familiares, sofrimen-
to para as pessoas que 
estão na ponta atenden-

do as pessoas. O gover-
no do Estado está fazen-
do a parte que lhe cabe, 
realizando mutirões de 
cirurgias, exames e pa-
gando o dobro da tabe-
la SUS por estes proce-
dimentos. A tabela SUS 
está defasada há anos, 
cada vez mais quem pa-
ga a conta é a socieda-
de, hospitais fechando as 
portas porque não con-
seguem custear os servi-
ços apenas com os repas-
ses da União. Isso preci-
sa ser revisto e precisa-

mos abrir novos hospi-
tais, com planejamen-
to, organização, gestão. 
Essa é uma luta minha, 
é uma luta deste Conse-
lho também. Continuem 
contando com o meu tra-
balho”, falou Dalben.

Com o objetivo de re-
duzir a espera dos mora-
dores na chamada “fila 
Cross” (Central de Regu-
lação de Oferta de Servi-
ços de Saúde), o deputado 
defende a criação de um 
Hospital Regional, a ser 
gerido pela Unicamp. O 

parlamentar já reservou 
recursos no Orçamento 
do Estado deste ano pa-
ra dar início aos projetos 
e também apresentará 
emenda à LOA (Lei Orça-
mentária Anual) de 2023.

A estrutura prevista é 
de 400 novos leitos. Pa-
ra a construção da uni-
dade, a Unicamp preten-
de ceder ao Estado uma 
área de 40 mil metros 
quadrados, que faz par-
te da Fazenda Argenti-
na, integrando o futuro 
hospital ao complexo do 

seu Hospital de Clínicas 
(HC). Segundo a univer-
sidade, os atendimentos 
de emergência e de mé-
dia complexidade pode-
rão ser realizados no no-
vo hospital e a alta com-
plexidade ficaria concen-
trada no HC.

Também participaram 
da reunião a superinten-
dente do HC da Unicamp, 
Dra. Elaine Ataíde, e a di-
retora do DRS-7 (Depar-
tamento Regional de Saú-
de – Campinas), Fernan-
da Vasconcelos.

OUTROS ASSUNTOS
O encontro contou ain-

da com apresentação do 
secretário estadual de 
Justiça e Cidadania, Dr. 
Fernando José da Costa, 
sobre os trabalhos e pro-
gramas da pasta em defe-
sa dos direitos humanos.

Também contribuí-
ram os delegados dire-
tores dos Departamen-
tos de Polícia Judiciária 
de São Paulo Interior 2 
e 9 (Campinas e Piraci-
caba), Dr. José Henrique 
Ventura e Dr. Kleber Al-
tale. Ambos destacaram 
a importância do Bole-
tim de Ocorrência Úni-
co entre as polícias esta-
duais e guardas munici-
pais, além do comparti-
lhamento de sistemas de 
monitoramento e investi-
mentos em novas tecno-
logias para qualificar e 
agilizar os trabalhos na 
área da segurança.

Dalben colocou-se à dis-
posição de todos os partici-
pantes para atuar a favor 
da região na Alesp e res-
saltou que a LOA do Estado 
está sendo analisada pe-
la Casa de Leis, sendo este 
o momento de apresentar 
emendas e indicar inves-
timentos para as cidades.

“Sou um deputado mu-
nicipalista, meu compro-
misso é trabalhar para 
que os recursos que nós, 
cidadãos, pagamos em 
tributos ao Estado, se-
jam revertidos em inves-
timentos para as cidades, 
em obras e serviços de 
qualidade para a popu-
lação. As portas do nos-
so gabinete estão sempre 
abertas para todos. Con-
tem comigo”, finalizou.

Dirceu Dalben: “Essa é uma luta minha, é uma luta deste Conselho também” 

Dalben reforça necessidade de 
ampliação de vagas na Saúde

DIVULGAÇÃO
Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Deputado assume liderança da bancada do Cidadania na Alesp

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O deputado estadual 
Dirceu Dalben assumiu 
a liderança da bancada 
do Cidadania na Alesp 
(Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo). 

“É com gratidão a 
Deus, em primeiro lu-
gar, e muita alegria que 
assumo a liderança do 
Cidadania na Alesp. Me 

sinto muito honrado e 
vou exercer essa função 
com carinho, respeito e 
responsabilidade, sem-
pre visando a melhor 
representação partidá-
ria no âmbito da Assem-
bleia, discutindo assun-
tos de interesses inter-
nos e coletivos. Como lí-
der, teremos maior par-

ticipação nas atividades 
do Parlamento e, con-
tando com o apoio dos 
demais deputados, tere-
mos a oportunidade de 
encaminhar os projetos 
em benefício da popula-
ção. Muito obrigado pe-
la confiança”, agrade-
ceu Dalben.

Reeleito para a próxi-

ma legislatura, o depu-
tado traz consigo a ex-
periência de já ter sido 
prefeito de Sumaré por 
dois mandatos conse-
cutivos (1997-2004), três 
vezes vereador, além de 
ter presidido o Conselho 
de Desenvolvimento da 
Região Metropolitana 
de Campinas e a Câma-

ra de Sumaré. Na Alesp, 
assumiu a função de vi-
ce-presidente da Comis-
são de Finanças, Orça-
mento e Planejamento, 
tendo comandado diver-
sas audiências públicas 
nos municípios paulis-
tas para elaboração da 
LOA (Lei Orçamentária 
Anual).

Segue trabalhando 
como um deputado mu-
nicipalista, atuando pa-
ra que os recursos que 
os cidadãos pagam ao 
Estado em tributos, se-
jam revertidos em in-
vestimentos para as ci-
dades, em obras e servi-
ços de qualidade para a 
população.         | Da Redação

INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE 
 

O Oficial de Registro de Imóveis, Títulos e 
Documentos e Civil das Pessoas Jurídicas 
da Comarca de Americana, no uso de suas 
atribuições, e com fundamento no § 4° do 
artigo 26 da Lei número 9.514/97, 

 
I N T I M A  

 
ANDRESSA ZORZIN BUENO, brasileira, empresária, portadora do RG/SSP/SP nº 24......-4, 
inscrita no CPF nº 267......-93; GLEGUER ZORZIN, brasileiro, atleta profissional, portador do 
RG/SSP/SP nº 24......-6, inscrito no CPF nº 245......-48 e JULIANA POLETTI ZORZIN, 
brasileira, do lar, portadora do RG/SSP/MG nº MG-14...376 e RG/SSP/SP nº 28......-X, inscrita 
no CPF nº 278......-82, os quais não foram encontrados nos endereços indicados pela credora 
fiduciária: Lote 24 da Quadra 02 na Rua 04, Parque das Nações, em Americana-SP, CEP 
13470-300; Rua Japão, nº 308, Parque das Nações, em Americana-SP, CEP 13470-300; Rua 
Japão, nº 316, Parque das Nações, em Americana-SP, CEP 13470-300; Rua Japão, nº 304, 
Parque das Nações, em Americana-SP, CEP 13470-300 e Rua Florindo Cibin, nº 3.588, Sala 
02, Pavimento térreo, Parque das Nações, em Americana-SP, CEP 13470-070, na qualidade de 
devedores fiduciantes (Gleguer e Juliana) e emitente (Andressa) no Instrumento Particular de 
Alienação Fiduciária em garantia á Cédula de Crédito Bancário e 1º Termo de Aditamento ao 
Instrumento Particular e Contrato de Cessão de Créditos sem Coobrigação, registrados e 
averbados no imóvel matriculado sob n° 56.281 nesta Serventia, que se descreve abaixo: 
Matrícula n° 56.281: Um lote de terreno urbano sob número 24 da quadra 02, de frente 
para a Rua 04, situado no loteamento denominado “Parque das Nações”, em Americana-SP. 
Para que NO PRAZO DE QUINZE (15) DIAS ÚTEIS A CONTAR DA ÚLTIMA PUBLICAÇÃO 
DESTA, compareça nesta Serventia, estabelecida na Rua Capitão Sebastião Antas, nº 93, Vila 
Rehder, Americana-SP, CEP 13465-380, em horário de atendimento ao público, das 09:00h às 
16:00h, a fim de efetuar o pagamento, em dinheiro ou cheque OP., dos valores devidos 
a GALLERIA FINANÇAS SECURITIZADORA S.A. (atual detentora do crédito originário 
à BMP MONEY PLUS SOCIEDADE DE CRÉDITO DIRETO S.A.) (credora fiduciária), 
decorrentes do Instrumento Particular de Alienação Fiduciária em garantia a Cédula de 
Crédito Bancário, datada de 09/03/2021 e 1º Termo de Aditamento ao Instrumento 
Particular, datado de 19/04/2021 e Contrato de Cessão de Créditos sem Coobrigação, 
datado de 19/04/2021, tendo como objeto o supracitado imóvel.  
O valor para pagamento está detalhado em planilha de cálculos, a qual é de responsabilidade 
da credora fiduciária e encontra-se arquivada nesta Serventia.  
FICA V. Sª. ADVERTIDO(A), QUE O NÃO PAGAMENTO GARANTE O DIREITO DE 
CONSOLIDAÇÃO DA PROPRIEDADE PLENA DO IMÓVEL EM FAVOR DA CREDORA 
FIDUCIÁRIA, NOS TERMOS DO §7º, DO ART. 26, DA LEI FEDERAL Nº 9.514/97. 
 
Americana, 17 de outubro de 2022. 
 
Carlos Roberto Buriti 

O tradicional Jantar do 
Empresário realizado pe-
la Acias (Associação Co-
mercial, Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré) es-
tá de volta. Depois de dois 
anos suspenso por con-
ta da pandemia, o even-
to que marca oficialmen-
te as comemorações do 
aniversário da Acias, que 
completou 53 anos no dia 
17 de setembro, será reali-
zado neste sábado (22), no 
San Ville Hall. 

O Jantar do Empresá-
rio é um dos eventos mais 
tradicionais do calendário 
business da cidade. E es-
te ano a expectativa pelo 
evento está ainda maior. 
“O Jantar do Empresá-
rio é sempre um momen-
to de celebração, de festa 
e de homenagem aos em-
preendedores da cidade. 
Depois de dois anos sus-
penso por causa da pan-
demia, o jantar será ainda 
mais especial. Nada me-
lhor que uma bela confra-

ternização para renovar 
as esperanças”, comenta 
Felipe Alberto Verza Fer-
reira, presidente da Acias. 

E para garantir uma 
festa impecável, nos bas-
tidores a equipe da Acias 
trabalha incansavelmen-
te para que tudo saia con-
forme o planejado. O Jan-
tar do Empresário tam-
bém conta com parceiros 
de ponta e que já estive-
ram em outras edições do 
evento. O buffet será assi-
nado pelo chef Fazan, do 
Fazan Buffet, uma das re-
ferências gastronômicas 
da região. A decoração do 
evento será realizada pe-
la experiente Carla Ma-
galhães. A animação do 
evento ficará por conta da 
Banda Palooza. Já o servi-
ço de bar ficará por conta 
do Medison’s Bartenders.

Este ano, a expectati-
va é reunir cerca de 300 
pessoas, entre empresá-
rios, comerciantes, pres-
tadores de serviços, au-
toridades, diretores da 
Acias e convidados. A 
maioria dos convites já 

foi vendida, mas ainda 
há alguns lugares dispo-
níveis. Felipe Verza lem-
bra que apesar do nome, 
o evento é aberto a todos 
os interessados. “É uma 
noite de celebração, que 
vai reunir empreendedo-
res, profissionais e perso-
nalidades que acreditam 
e trabalham pelo desen-
volvimento de Sumaré. 
Podemos dizer também 
que o Jantar do Empre-
sário é uma grande fes-
ta de networking porque 
aproxima pessoas de dife-
rentes segmentos econô-
micos”, comenta o presi-
dente da Acias.

Jantar do Empresário realizado 
pela Acias acontece neste sábado

COMEMORAÇÃO DO ANIVERSÁRIO

Jantar do Empresário

Quando: 22 de outubro
Horário: a partir das 19h
Onde: San Ville Hall, Rua 
Ângelo Ôngaro, 1483, 
Jardim Residencial 
Ravagnani, Sumaré 
Convites e informações: 
WhatsApp (19) 98737-
1998 ou e-mail 
acias@acias.com.br

SERVIÇO



MONTE MOR

Na mesma decisão, atendendo pedido da Promotoria, município deverá admitir, em 10 dias, um auxiliar de limpeza 
e publicar edital voltado à contratação de profissionais efetivos; nomeação precisará ocorrer em até seis meses

Liminar concedida pe-
la Justiça à Promotoria de 
Justiça obriga a Prefeitu-
ra de Monte Mor a contra-
tar, em dez dias, quatro 
cuidadores para, em re-
gime de escala, atuar em 
uma casa de acolhimen-
to destinada a crianças e 
adolescentes do municí-
pio. No mesmo intervalo 
de tempo, o Poder Exe-
cutivo da cidade deverá 
admitir um auxiliar de 
limpeza e publicar edital 
voltado à contratação de 
profissionais efetivos. Se-
gundo a decisão judicial, 
a nomeação dos aprova-
dos precisará ocorrer em 
até seis meses. 

A decisão foi toma-
da em ação ajuizada pe-
la promotora de Justiça 
Corine Mireille Vincent 
Nimtz. Ela se baseou em 
inquérito que verificou 
na entidade a falta de 

quadro de pessoal com-
patível com o disposto 
nas normas legais que 
regulamentam o acolhi-
mento institucional de 
crianças e adolescentes.

Além disso, denún-
cias recebidas pelo sin-
dicato da classe dão con-
ta de episódios de más 
condições de trabalho, 
transgressões da legisla-
ção trabalhista e atos de 
gestores possivelmente 
configuradores de assé-
dio moral. 

Segundo a Promotoria, 
esses abusos têm feito 
com que os atuais funcio-
nários da casa de acolhi-
mento apresentem qua-
dros de estresse, depres-
são e esgotamento físi-
co e emocional. Para Co-
rine, isso não só contri-
bui para o aumento sig-
nificativo de afastamen-
to por licenças médicas, 
mas também coloca em 
risco a integridade físi-
ca e psíquica das crian-

Liminar obriga prefeitura disponibilizar 
cuidadores em casa que acolhe crianças

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Monte 
Mor realiza nesta quin-
ta-feira (20), a abertura 
da Festa de Peão 2022. 
A estrutura foi monta-
da na Avenida Um, Bair-
ro Central Parque, em 
Monte Mor (saída para 
Sumaré) e a entrada se-
rá de graça. Na abertura, 
o show é da dupla Cezar 
& Paulinho. Na sexta-fei-
ra (21), se apresenta a du-
pla Gian e Giovani, e no 
sábado (22), a dupla An-
tony e Gabriel. 

Segundo o prefeito 
de Monte Mor, Edival-
do Brischi (PTB), um 
dos objetivos do evento, 
além de promover mui-
to entretenimento para 
os munícipes, é fortale-
cer nossa cultura rural, 

movimentando o turis-
mo, atraindo visitantes 
e estimulando a econo-
mia local. “Estamos tra-
balhando com muita de-
dicação para desenvol-
ver um bom resultado, 
e com isso, mostrar que 
Monte Mor é uma cida-

de acolhedora e hospi-
taleira. Aproveito para 
convidar todos os mon-
temorenses, os morado-
res das cidades vizinhas, 
da região como um to-
do, se você ficou sabendo 
do nosso rodeio, sentiu 
vontade de participar, 
venha, contamos com 

a presença de todos pa-
ra prestigiar nossa Fes-
ta do Peão”, convidou o 
prefeito.

Serão três dias de 
evento, com área de ali-
mentação, dispondo de 
deliciosas opções de co-
midas e bebidas, espaço 
Vip, camarotes, estacio-
namento e muita, muita 
montaria, com a locução 
de Palito e Luiz Augus-
to. Todos os dias após os 
shows, a festa continua 
com o bailão ao som da 
dupla Gilson e Ricardo.

A prefeitura pede co-
mo colaboração a doação 
de 1kg em troca de um 
ingresso, fazendo com 
que o evento tenha mais 
alcance social com uma 
ação solidária envolvida, 
porém, o evento é gratui-
to e tem entrada libera-
da ao público.

Festa do Peão de Monte Mor 
começa nesta quinta-feira

DE GRAÇA

Cuidadores 
de crianças 

terão jornada 
e trabalho 
reduzida, 
segundo 

projeto de lei

Na sessão ordinária 
desta segunda-feira (17), 
foi aprovado por unani-
midade projeto de lei que 
dá o nome de Daniel An-
drade Silva à antiga Rua 
Quarenta e Seis, do bair-
ro Parque Residencial 
Terras de Yucatan. A pro-
posta, de autoria do ve-
reador Pavão da Acade-
mia (MDB), segue agora 
para sanção do prefeito 

Edivaldo Brischi (PTB).
Conforme a justifica-

tiva da propositura, lida 
pelo autor, no plenário, o 
sargento Daniel nasceu 
em Campinas, ingres-
sou na Polícia Militar em 
abril de 2012, e “serviu à 
população paulista” em 
3 batalhões. Ele morreu 
em setembro, após troca 
de tiros com dois “infra-
tores da lei”, que o perse-
guiram e abordaram na 
Rodovia SP 101, quando 
retornava do trabalho. 

Projeto dá nome de 
PM falecido a rua do 
Parque Residencial 
Terras de Yucatan

Vereadores e familiares do homenageado, o sargento da PM Daniel Andrade 
Silva, que morreu este ano, após abordagem de criminosos na Rodovia SP 101

APROVADO

DIVULGAÇÃO

Da Redação | MONTE MOR
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EDITAL DE CANCELAMENTO E CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA (“AGE”) 

CLUBE DE CAMPO SANTA CLARA DO LAGO 
CNPJ nº 61.698.494/0001-14 

 
CLUBE DE CAMPO SANTA CLARA DO LAGO, pessoa jurídica de direito privado, 
inscrita no CNPJ sob o nº 61.698.494/0001-14, com sede social na Avenida John 
Boyd Dunlop, km 13, Monte Mor/SP, CEP: 13.059-587, COMUNICA, por meio de seu 
Diretor Presidente, Walter Antonio de Godoy, o adiamento da AGE originalmente 
agendada para realizar-se no dia 21 de outubro de 2022,  na sede social do Clube, 
às 10:00 horas, em 1ª convocação, e, às 10:30 horas, em 2ª convocação, conforme 
publicação em edição do jornal “Tribuna Liberal”, no dia 11 de outubro de 2022, 
ficando os associados convocados assim, para comparecerem à AGE a realizar-se 
no dia 31 de outubro de 2022, na sede social do Clube, às 18:30 horas em 1ª 
convocação, e, caso não verificado o quórum mínimo exigido, às 19:00 horas, em 
2ª convocação, instalando-se o conclave com qualquer número de associados 
presentes, independente da categoria a que pertencem, para deliberarem sobre a 
seguinte Ordem do Dia: 
 

I. Deliberação acerca da autorização da Assembleia Geral, para a realização de 
transação judicial, no âmbito da Ação Civil Pública nº 0003390-
90.2004.8.26.0372, em trâmite perante a 1ª Vara da Comarca de Monte 
Mor/SP, proposta pelo Ministério Público do Estado de São Paulo, já em fase 
de recursos e com gravosa sentença que pende sobre o Clube de Campo Santa 
Clara do Lago, visando a extinção total de sua responsabilidade e qualquer 
tipo de punibilidade com relação à implantação do Loteamento, havido como 
irregular pelo Ministério Público do Estado de São Paulo, nos termos da 
proposta de acordo a ser apresentada no Conclave. 
 

II. Outros assuntos de interesse geral. 
 
 

Monte Mor, 20 de outubro de 2022. 
WALTER ANTONIO DE GODOY - Título GPH Nº 0691 

Cristiane Caldeira | MONTE MOR
cris.caldeira@tribunaliberal.com.br

A prefeitura pede 
como colaboração 
a doação de 1kg de 
alimento em troca 

de um ingresso

ças e adolescentes acolhi-
dos, que chegam ao local 
com inúmeras demandas 

e dependem de ambiente 
acolhedor e saudável pa-
ra se adaptarem.

Em nota, a prefeitura 
informou que “está se-
guindo os prazos deter-
minados para a resolução 
das questões, conforme 
já informado ao Ministé-
rio Público, tendo inclusi-
ve já iniciado os procedi-
mentos de contratação de 
profissionais para a uni-
dade, a fim de assegurar 
a estruturação do serviço 
de acolhimento”.

CARGA HORÁRIA
Na tarde desta quar-

ta-feira (19), a Câmara de 
Monte Mor realizou au-
diência pública para de-
bater projeto de lei do 
Executivo que prevê a re-
dução da carga horária 
do cargo de cuidador de 
crianças do município.

De acordo com o pro-
jeto de lei, a redução da 
carga horária do cargo 
de cuidador, de 40 horas 
semanais para 30 horas 
semanais, será exclusi-
va para os profissionais 

“que estiverem desempe-
nhando suas funções em 
atividades com crianças”. 
Ou seja, servidores que 
estejam na condição de 
readaptados ou que es-
tejam afastados das suas 
funções originais não te-
rão direito à diminuição. 
Serão assegurados 15 mi-
nutos de intervalo, por 
dia, para alimentação. 

No projeto, o prefeito 
Edivaldo Brischi (PTB) 
justifica que a atual car-
ga horária dos cuidado-
res, que é “extensa”, acar-
reta “diversos níveis de 
estresse e complicações 
com a saúde, prejudican-
do não só o andamento 
do trabalho e do próprio 
profissional, como tam-
bém toda a rotina da uni-
dade escolar, que acaba 
lidando com lacunas em 
seu quadro ou afasta-
mento de funcionários”. 

O projeto está em tra-
mitação e não há data pa-
ra ser votado.

“Pelo amor que de-
monstrava a esta ter-
ra montemorense, esco-
lheu viver e criar raízes 
por aqui” com o pai e o 
irmão, afirma o texto do 
vereador. “O amor que 
demonstrava por Monte 
Mor também demonstra-

va pela polícia e pelo ser 
humano de bem, assim 
viveu e cumpriu com seu 
dever”, completa a propo-
situra. Familiares estive-
ram no plenário.

Ainda de acordo com a 
Justificativa do PL, o ho-
menageado foi abordado 

por criminosos, “os quais 
tentavam contra a popu-
lação que trafega pela SP 
101, inclusive moradores 
da sua amada Monte Mor”. 

“O Sargento Daniel, co-
mo seu último ato, defen-
deu não a si, mas a socie-
dade paulista, atingindo 

os 2 meliantes, os quais 
faleceram no local, fin-
dando a sanha crimi-
nosa que cometiam, po-
rém, infelizmente nosso 
herói também foi atingi-
do, tombando em sua úl-
tima batalha, morreu co-
mo herói e deixou sua fa-
mília e sua terra amada 
Monte Mor de luto”, com-
pleta o texto. 

“Parte como herói, de-
fendendo o povo de nossa 
região que trafega diaria-
mente na Rodovia SP 101, 
Campinas-Monte Mor”, 
conclui Pavão, no Proje-
to de Lei aprovado. Além 
do autor, os vereadores 
Paranhos (MDB), Andrea 
Garcia (PTB), Bruno Lei-
te (União), e o presiden-
te da Câmara, Alexandre 
Pinheiro (PTB), destaca-
ram a importância da ho-
menagem.



Criminosos entraram durante a madrugada e limparam estabelecimento no Jardim Santa Carolina, que 
também funciona como barbearia; ação dos marginais foi gravada pelo circuito interno de câmeras 

Três criminosos inva-
diram uma loja de rou-
pas e furtaram a maio-
ria dos produtos duran-
te a madrugada desta 
quarta-feira (19), no Jar-
dim Santa Carolina, em 
Sumaré. Imagens de câ-
meras de segurança fla-
graram o momento em 
que bandidos furtaram 
o estabelecimento, que 
também funciona como 
barbearia. O bando levou 
quase todos os produtos 
do local. 

O vídeo mostra os três 
criminosos dentro da lo-
ja, mexendo em gavetas. 
Um deles até sentou em 

uma das poltronas en-
quanto os outros segui-
ram retirando os produ-
tos do comércio.

Os bandidos pegaram 
a maioria das roupas que 
estavam nos cabides, 
além de equipamentos da 
barbearia e cosméticos, e 
colocaram tudo em saco-
las pretas antes de fugi-
rem do local.

O dono do estabeleci-
mento contou que essa 
foi a primeira vez que a 
loja foi furtada. Ele dis-
se ainda que calcula um 
prejuízo de cerca de R$ 
15 mil.

A ocorrência foi regis-
trada no Plantão Policial 
de Sumaré, onde a polí-
cia civil investiga o caso. Imagens de vídeo mostram criminosos esvaziando gavetas e colocando pertences em sacos

Trio invade loja de roupas e deixa 
prejuízo de R$ 15 mil em Sumaré
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A Guarda Municipal 
de Paulínia recuperou 
um caminhão carrega-
do com tomates. O veí-
culo havia sido roubado 
na Rodovia Anhangue-
ra, em Jundiaí, na tarde 
de terça-feira (18).

O caminhão foi loca-
lizado após entrar em 

uma área rural de Paulí-
nia. Moradores acharam 
a ação suspeita e aciona-
ram a Guarda, que pren-
deu o motorista do cami-
nhão em flagrante. O do-
no da carreta roubada foi 
encontrado em Jundiaí.

O suspeito preso disse 
que havia recebido R$ 2 
mil para dirigir o veícu-
lo. Outros dois homens, 
que acompanhavam o 

caminhão em uma pica-
pe, abandonaram o car-
ro e fugiram pela área 
de mata.

O Helicóptero Águia da 
Polícia Militar foi acio-
nado, mas os outros dois 
suspeitos não foram loca-
lizados. Junto com o ca-
minhão, foram apreen-
didas placas falsificadas, 
bloqueadores de GPS, um 
celular e outros objetos.

GM recupera caminhão com 
carga de tomates em Paulínia 

Homem que conduzia caminhão disse que havia recebido R$ 2 mil para transportar a carga

ROUBADO EM JUNDIAÍ

DIVULGAÇÃO

Cézar Oliveira | PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Motociclista bate em ônibus e fica em estado grave
Um acidente entre um carro, uma moto e um ônibus me-
tropolitano deixou uma pessoa gravemente ferida na Rodo-
via Anhanguera, em Campinas, na manhã desta quarta-fei-
ra (19). Segundo a AutoBAn, o acidente ocorreu às 8h20, no 
km 98, sentido capital. O motociclista foi encaminhado pa-
ra o Hospital de Clínicas da Unicamp. Uma faixa da via fi-
cou interditada e causou lentidão de até cinco quilômetros.

POLICIA

Um homem de 65 anos 
foi preso por estupro de 
vulnerável contra uma 
criança de 7 anos, nesta 
terça-feira (18), em Hor-
tolândia. O homem que 
teria cometido o crime 
é tio-avô da vítima. Ele 
estava morando na casa 
da mãe da menina e o ca-
so aconteceu no mês de 
maio deste ano.

Os policiais militares 

cumpriram um manda-
do de prisão expedido 
pelo Poder Judiciário, e 
prenderam o homem no 
hospital Mário Covas, 
onde ele tinha ido fazer 
um curativo em um feri-
mento na perna.

Segundo os policiais, 
o crime foi cometido na 
casa da irmã do homem, 
onde ele ficou hospeda-
do por um tempo.

A polícia ainda afir-
mou que ele já tinha co-
metido o mesmo crime 

em Minas Gerais, seu Es-
tado natal, antes de se 
mudar para Hortolândia.

Por se tratar de um cri-
me sexual contra criança, 
o caso permanece em se-
gredo de Justiça. A vítima 
e a família passaram por 
atendimento psicológico.

Os PMs conduziram o 
homem ao Plantão Poli-
cial. O acusado vai res-
ponder por estupro de 
vulnerável. Se condena-
do, a pena pode chegar a 
até 20 anos de reclusão.

A Polícia  M ilita r 
apreendeu, na noite 
de terça-feira (18), dois 
adolescentes suspeitos 
de furtarem veículos no 
Pátio Municipal de Hor-
tolândia. A dupla esta-
va com outras pessoas, 
que conseguiram fugir. 
O caso foi registrado co-
mo furto qualificado.

Equipes da Polícia 
Militar realizavam pa-
trulhamento quando 
localizaram os suspei-
tos. O grupo fugiu do 
local após notar a pre-
sença da polícia, mas 
os dois adolescentes fo-
ram apreendidos. Uma 
motocicleta e uma bici-
cleta já haviam sido re-
tiradas do local e foram 
recuperadas.

Foram encontrados 

vários aparelhos celu-
lares, documentos, fer-
ramentas utilizadas pa-
ra cortar a cerca elétri-
ca do muro e uma mo-
tocicleta em um terreno 
próximo ao pátio.

A dupla foi encami-
nhada, juntamente com 
as mães, até o Plantão 
Policial, onde foi regis-
trado um boletim de 
ocorrência por furto 
qualificado.

Idoso procurado por abuso sexual 
da sobrinha-neta de 7 anos é preso

Adolescentes suspeitos de furto em 
pátio municipal são apreendidos

Moto retirada do pátio foi encontrada em um terreno próximo

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

NO HOSPITALEM HORTOLÂNDIA

Cézar Oliveira | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br Procurado pela 

Justiça, idoso foi 
detido no hospital 
e conduzido ao 
Plantão Policial 
de Hortolândia



Temos a honra e a 
inestimável satis-
fação de apresen-

tar a esta egrégia Casa 
de Leis a presente MO-
ÇÃO DE CONGRATULA-
ÇÃO para o GILSON JU-
NIOR, liderança popular 
da área rural de Suma-
ré que foi reeleito Presi-
dente da Associação de 
Moradores do bairro Sí-
tio Pau Pintado. 

Os moradores do bair-
ro Sítio Pau Pintado ree-
legeram Gilson Júnior 
para presidente da as-
sociação de moradores 
por unanimidade. Ao to-
do, ele teve 118 votos, com 
isso, Gilson terá a oportu-
nidade de dar continui-
dade no trabalho que rea-
liza há seis anos. 

Desde que assumiu a 
presidência da Associa-
ção dos Moradores do 
Bairro Sítio Pau Pinta-
do, Gilson acumulou his-
tórias de luta e supera-
ção, que resultaram em 
conquistas para o bair-
ro como a implantação 
da coleta de lixo, água en-
canada, instalação e ma-
nutenção da iluminação 
pública, internet de fi-
bra ótica, sinalização de 
trânsito, área de lazer e 

a tradicional festa juni-
na do bairro. 

A vitória na justiça que 
suspendeu o processo que 
determinava a demolição 
de todas as casas é, sem 
sobra de dúvidas, a maior 
vitória do Gilson enquan-
to liderança de bairro. 
Foram longos meses de 
muita angústia e incer-
teza, sem saber se pode-
ria continuar com a casa. 
A união, garra, persistên-
cia e força de vontade re-
sultou na vitória judicial. 

Com um novo manda-
to pela frente, Gilson se-
guirá dedicado ao bairro 
com a determinação que 
já é de conhecimento pú-
blico. Será o elo entre os 
poderes constitucionais, 
de diferentes instancias, 
com a comunidade. 

Ao lado, Gilson terá os 
amigos eleitos na cha-
pa: Walentim Mossini 
(vice-presidente), Ronal-
do Monteiro Perdigão 
(secretário), Luciano Gi-
glian de Abreu (coorde-
nador de infraestrutu-
ra), José Dias da Trinda-
de (coordenador finan-
ceiro), Claudemir Láza-
ro Massa (coordenador 
de poços), Antônio Apa-
recido Arlindo (coorde-

Gilson na Câmara, recebendo a homenagem dos vereadores

HOMENAGENS PÚBLICAS

Gilson Junior
Folclore Sumareense

Distrair o dente
Os imigrantes italianos que se radicaram na 

zona rural de Rebouças tinham algumas carac-
terísticas próprias. Com raras exceções eram 
desconfiados, econômicos e muito trabalhado-
res. Confiavam apenas nos familiares, faziam 
economia de tudo e trabalhavam de sol a sol, 
inclusive nos domingos.

As condições de vida que tinham na Itália, 
no final do século XIX e começo do século XX 
levaram essas pessoas a agirem dessa forma. 
Passaram por muitas dificuldades, inclusive 
fome, até virem para o Brasil. Aqui instalados, 
com ou sem ajuda do governo brasileiro, traba-
lhavam muito e o pouco que ganhavam era eco-
nomizado com muita determinação.

Na Itália, antes de chegar aos portos de em-
barque para o Brasil, principalmente Gênova, 
muitos deles foram enganados por falsos agen-
ciadores. Acabavam embarcando para o nosso 
País praticamente sem nenhum recurso. Exis-
tem relatos de algumas famílias que atravessa-
ram parte do território italiano a pé, simples-
mente porque não tinham dinheiro para fazer 
o percurso de outra forma até o porto de em-
barque. Natural, portanto, que aqui instala-
dos, trabalhassem bastante e economizassem 
o quanto fosse possível para prover o susten-
to da família e possíveis dificuldades futuras.

Um dos grandes problemas do imigrante ita-
liano era com a saúde. A Sociedade Italiana de 
Rebouças procurou fazer muita coisa pelos con-
terrâneos nesse segmento. Chegou inclusive a 
fazer um movimento para criar um hospital na 
vila. O caminho paralelo era o atendimento di-
recionado para o Hospital da Casa de Saúde, de 
Campinas, construído por imigrantes italianos. 

Numa determinada ocasião o filho de um 
imigrante italiano de nossa cidade teve pro-
blemas com uma terrível dor de dente. O rosto 
ficou inchado e ele foi obrigado a colocar uma 
toalha envolvendo o rosto, coisa comum da épo-
ca. Isso depois de tentar atenuar ou curar o mal 
através de remédios caseiros. A dor passou a 
ser tanta que desistiu das soluções caseiras e 
foi procurar um dentista da cidade. 

Chegando no consultório foi falando ao 
dentista:

- Doutor, preciso que o senhor distraia o 
meu dente, porque não aguento mais de dor...

O profissional examinou a boca do agricul-
tor e lhe falou que tinha uma grande infecção e 
que portanto era indispensável arrancar o den-
te. Melhor dizendo: extraí-lo. Só que para isso 
era necessário aplicar uma anestesia geral. E es-
sa anestesia faria com que ele dormisse por al-
gumas horas na cadeira, tempo necessário pa-
ra os cuidados que seriam feitos em sua boca.

Apreensivo, nosso personagem pergunta 
quanto vai custar seu trabalho. O dentista fala 
um valor e o agricultor apanha um punhado de 
notas no bolso e começa a contá-las. Aí o den-
tista interrompe a contagem e explica:

- Não precisa pagar adiantado. O senhor 
paga depois que eu tirar o dente. 

Na sequência vem o esclarecimento franco e 
direto do paciente.

- Não estou pegando o dinheiro para pa-
gar. Estou contando para saber quanto te-
nho. Como eu vou ficar dormindo, vai ser-
vir para eu conferir depois que eu acordar...

Alaerte Menuzzo

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

Willian de Souza Rosa, presidente da Câmara
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Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 140.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 

fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória.

Estudantes, professores, 
pesquisadores e população em 

geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-
la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 20,00 por mês. Por conta 
disso, você recebe um DVD com 
todo material publicado no mês 
pela imprensa local e um filme 

original de Sumaré.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016/3883-8829
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de Sumaré

Gilson Junior é o Presidente da Associação de Moradores do Bairro Sítio Pau Pintado. 
É uma importante liderança do bairro do mesmo nome. Sua atuação conseguiu 

importantes melhoramentos públicos para o Bairro Pau Pintado e agora acaba de 
ser homenageado pelo nosso Legislativo, com uma MOÇÃO DE CONGRATULAÇÃO, por 

solicitação do vereador e presidente da Câmara, Willian de Souza. Reproduzimos abaixo 
o requerimento do vereador, aprovado por unanimidade pela edilidade sumareense. 

nador de poços), Francis-
co Carlos Martinho Côr-
rea (coordenador de co-
municação), Márcio Pro-
cópio Teixeira (conselho 
fiscal) e Lázaro Donizete 
da Silva (conselho fiscal). 

Portanto, senhor pre-
sidente, para a liderança 
popular da área rural de 
Sumaré que foi reeleito 
Presidente da Associação 
de Moradores do bairro 

Sítio Pau Pintado, requei-
ro, na forma regimental 
e, após ouvido o Plená-
rio, que seja encaminha-
da a referida MOÇÃO DE 
CONGRATULAÇÃO para 
o GILSON JUNIOR.

Sala das Sessões, 06 de 
setembro de 2022.

WILLIAN SOUZA
Presidente da Câmara de Sumaré



WADIH JORGE MALUF

CELSO FORMAGGIO

EUNICE PRESTES

ESTÂNCIA ÁRVORE DA VIDA

AVENIDA JOÃO ARGENTON

Nesta foto dos anos 1970 Wadih Jorge Maluf está acompanhado 
dos sobrinhos Rodolfo Wieneke e Rita de Cássia Maluf. Wadih foi 

tropeiro na sua juventude. Morava na Praça da República, ao lado 
da Antiga Casa Paroquial (lado direito para quem sobe, antes de 

chegar na rua Dom Barreto). Veio para Rebouças com dois irmãos: 
Abrahão Maluf e Assef Rachid Maluf.

Celso Formaggio é a última pessoa da esquerda nesta fotografia 
dos anos 1960. Era fiscal da Prefeitura. Está acompanhado de 
autoridades da época: Geraldo Barijan, Vicente Isaias da Silva 

(vereadores), Natalino Giometti (empresário), Euclides Miranda 
(Vice-Prefeito) e Oswaldo Roncolatto (vereador). 

Eunice 
Prestes, que 
está nesta 
foto datada 
de 1 de 
novembro 
de 1961, era 
crooner dos 
conjuntos 
musicais 
de Sumaré 
ligados ao 
maestro 
Dorival 
Gomes 
Barroca 
(Pico). 
Tinha uma 
boa voz. Sua 
família era 
tradicional 
de Sumaré. 

Foto aérea da Estância Árvore da Vida, ainda no seu início de 
atividades. Ao fundo, do lado direito, o auditório antigo, que 

acomodava aproximadamente 2.000 pessoas nas conferências 
costumeiras. Ao seu lado, o condomínio de alojamentos. No centro, 

o lago. Na parte da esquerda, o condomínio de residências.

A Avenida João Argenton tem inicio nas proximidades da Estação 
Rodoviária e termina no trecho da foto – ligação com a estrada 

municipal Sumaré-Nova Odessa. No lado esquerdo, a Vila Yolanda 
Costa e Silva. Registro dos anos 1970.

RAÍ

A jornalista 
Ema Regina 

Bianchi Aguiar 
entrevista 
o jogador 

de futebol 
Raí, que se 

apresentava 
num evento 

no Centro 
Esportivo 

de Sumaré. 
Raí tinha um 

irmão que 
morava em 

nossa cidade, o 
Dr. Raimundo 

Vieira Filho, 
dono da 

Clínica White 
e a visita se 

devia a uma 
campanha 

beneficente 
organizada 

por ele. 

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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